



# La Jornada

SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2024  
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 4  
NÚMERO 1280 // Precio 10 pesos

Estado de México



## FGJEM revisa hospitales de la bacteria asesina

● Penalmente, investigan las causas de la muerte de 13 menores

● Revisaron expedientes, protocolos y ruta de los medicamentos

GERARDO GARCIA / P. 6

## 579 expedientes laborales suma Toluca en 3 años

● Informa el alcalde que esto casi alcanza la cifra de los 12 años previos

● La mayor cantidad de casos ocurrió en el primer año de gobierno

AURA MORENO / P. 4

De Interés General

## Gobierno federal informará reglas de deportaciones

● Explica Claudia Sheinbaum: es respuesta a anuncios de Trump

● La presidenta pidió que se informe a todos los connacionales en EU

REDACCIÓN / P. 2

## Reducirán recursos al IMSS-Bienestar

# Presentan Paquete Fiscal 2025; crecen programas sociales

● Preven ingresos por 388 mil millones de pesos para el Edomex

● Preparan un incremento en seguridad, agua y movilidad

● No contempla recursos para la elección del Poder Judicial

● Esperan análisis y aprobación, a más tardar, el 19 de diciembre

GERARDO GARCÍA / P. 5

## Un viernes en Toluca



▲ Mientras elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) realizaban diligencias en el Hospital Mónica Pretelini, un hombre comenzó a caminar por los carriles centrales de Paseo Toluca, poniendo en riesgo su propia vida y las seguridad de los conductores que circulaban en ese momento por el lugar. Según los testigos, el hombre

parecía ir hablando mientras avanzaba por la vialidad, en tanto motociclistas y conductores simplemente reducían la velocidad mientras buscaban evadir al curioso personaje que siguió su camino por los bajopuentes hasta que logró salir de la vía, aparentemente, sin ningún daño ni ocasionar accidente alguno.

Foto Emilio Varela



**La Jornada**  
Estado de México

**DIRECTORIO**

**Directora General**  
Carmen Lira Saade  
**Director Fundador**  
Carlos Payán Verver

**LA JORNADA ESTADO DE MEXICO**

**Editor Responsable**  
Rafael María de la Cruz  
Cardona Sandoval

**Director Editorial**  
J. Israel Martínez Macedo

**Coordinadora General**  
Fabiola González  
Ceballos



correo@estadodemexico.  
jornada.com.mx



https://estadodemexico.  
jornada.com.mx



Twitter:  
@JornadaEdomex



Facebook:  
@LaJornadaEdoMEX

**CONTACTO COMERCIAL**  
comercial@estadodemexico.  
jornada.com.mx

Tel: 55 8951 0832  
722 914 9660

**Publicación diaria,**  
**14 de diciembre 2024**

**Domicilio de la publicación**  
José María González Arratía  
No. 102, Segundo Piso, Col. San  
Sebastián C.P. 50150, Toluca de  
Lerdo, Estado de México.

**Impresión:**

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,  
Av. Cuicuilhuac No. 3353, Col.  
Ampliación Cosmopolita, Alc.  
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

**Distribución:**

Distribuidora y Comercializadora  
de Medios, S.A. de C.V., Av.  
Cuicuilhuac No. 3353, Col.  
Ampliación Cosmopolita, Alc.  
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

**Certificado de Licitud de Título y Contenido,** 17430 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

**Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor:**  
04-2020-111712383352-101

**VECINOS DENUNCIAN LA INACCIÓN DEL AYUNTAMIENTO**

# Parque de Izcalli acaba en tiradero de residuos biológico-infecciosos

En el documento turnado a las autoridades municipales, se detalla que solo los cubrieron con *mulch* y pasto

ALEJANDRA REYES

Habitantes de diferentes colonias de Cuautitlán Izcalli solicitan a las autoridades municipales y estatales su intervención para frenar el uso del Parque Central como basurero clandestino de Residuos Peligrosos Biológicos Infecciosos (RPBI).

Los representantes de diferentes colonias como Arcos del Alba, Centro Urbano, San Isidro, Atlanta, Cumbria, Perinorte, Parques, entre otras, firmaron un documento que dirigieron a la Dirección de Sustentabilidad y Medio Ambiente de Cuautitlán Izcalli, para solicitar su intervención y lo único que hicieron fue colocar más *mulch* (recubrimiento usado en jardinería) o pasto, para cubrir los desechos.

Entre los residuos peligrosos biológico-infecciosos, se encuentran guantes quirúrgicos, cubrebocas, muestras de sangre, pruebas del tipo COVID entre otros, por lo que solicitan se lleve a cabo una inspección y se actúe conforme a derechos.

Los vecinos señalaron en el documento que entregaron con sus rúbricas que el 24 de septiembre de este año se percataron de la aparición de bolsas de basura con residuos peligrosos biológicos infecciosos (RPBI) en una área verde, donde se encuentran montones de *mulch* y palmas que había dejado el



▲ Bolsas con muestras de sangre, guantes y otros desechos biológico-infecciosos son dispuestas de forma inadecuada en el parque. Foto Especial

departamento Servicios Públicos con anterioridad.

Puntualizaron que esto se suma al reporte que se presentó también al Encargado de Parques y Jardines, Daniel Espejel y a la ingeniero Sandra Antúnez, miembro de la Dirección de Sustentabilidad y Medio Ambiente del Ayuntamiento, en el que se precisa que hay acumulación de montones de *mulch* que se convertirían en una invitación para que las personas arrojaran la basura de sus casas o negocios, pues es lo que ocurre usualmente en el parque.

Destacaron que nunca vieron

que retirarían los RPBI y temen que esto pueda causar una situación grave que lamentar en los próximos días o meses.

Los habitantes de las colonias mencionadas de Cuautitlán Izcalli, piden a las autoridades estatales y municipales intervengan y limpien el lugar, además que se prohíban tirar desperdicios, pues en ese parque vecinos de las diferentes colonias hacen sus actividades deportivas.

La denuncia fue presentada por los vecinos de las diferentes colonias en contra de quien resulte responsable.

## “Basura Cero”, reto sostenible del Edomex

BRIAN PRADO

Alhely Rubio, secretaria del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de la entidad señaló que para el gobierno del Estado de México uno de los principales retos en la sostenibilidad son los residuos y su revalorización, así como la adopción de la economía circular, por lo que entre los principales desafíos se encuentra la implementación de la estrategia “Basura Cero”

La sostenibilidad es uno de los ejes principales del Plan Estatal de Desarrollo, con metas alineadas a la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y se ha convertido en una de las metas más importantes, reconoció la funcionaria.

Explicó que el modelo de economía circular propuesto, busca transformar la forma en que se gestionan los residuos, reduciendo la cantidad que llega a los rellenos sanitarios y se promueve la reutilización, reciclaje y la recuperación de materiales.

Detalló que entre las acciones contempladas se encuentran la movilidad sustentable, la promoción de ciudades sostenibles, la agroecología y la transición hacia sistemas de producción agrícola más sostenibles.

La funcionaria comentó que el enfoque agroecológico incluye la diversificación de cultivos y la recuperación de suelos degradados, para reducir la erosión y fortalecer la seguridad alimentaria, objetivos alineados con las metas establecidas por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La secretaria reconoció que la pandemia por COVID-19 afectó el avance de la Agenda 2030 en materia de sostenibilidad, por lo que se trabaja para lograr las metas.

De Interés  
General

REDACCIÓN

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que su gobierno, a través de los consulados, implementará una campaña para informar a los connacionales sobre las reglas y normas que deben cumplir las autoridades estadounidenses para regresarlos a México.

La decisión se toma tras los anuncios del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre su plan de deportaciones masivas.

“Hay reglas para la deportación de un ciudadano, ciudadana de México, no es así de que los detenga la policía y los pone en la frontera ese mismo día, hay normas, hay reglas que se tienen que cumplir y razones por las cual es son deportados, entonces esta información se la vamos a dar a todos los paisa-

nos y paisanas allá”, afirmó en su conferencia matutina.

Sheinbaum pidió al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, reunirse con los cónsules en Estados Unidos para delinear un plan de defensa y orientación a la comunidad de mexicanos.

La mandataria federal explicó que la próxima semana el canciller regresará a Estados Unidos para sostener otras reuniones con las autoridades que estarán a cargo de las deportaciones, así como con empresarios mexicanos radicados en tierras estadounidenses.

La presidenta agregó que uno de los propósitos es que los mexicanos tengan los números telefónicos de los consulados por si lo llegan a necesitar ante la posibilidad de una deportación.

“Para que sepan en qué condiciones y qué tiene que ocurrir en

caso de que los puedan deportar, garantizarles sus derechos para que ellos digan: ‘este es mi derecho y de esta manera no puede ser’, entonces estamos trabajando en todo ello”, refirió.

Como candidato a la Presidencia de Estados Unidos, Trump propuso implementar una deportación masiva de migrantes irregulares, de los que cuatro de cada 10 son mexicanos.

**Macron nombra a su primer ministro**

El presidente francés Emmanuel Macron, nombró el viernes a su aliado centrista François Bayrou como primer ministro en un esfuerzo por abordar la profunda crisis política del país, después que una histórica votación parlamentaria destituyó al anterior gobierno la semana pasada.

Bayrou, de 73 años y un socio crucial en la alianza centrista de Macron, ha sido una figura conocida de la política francesa durante décadas. Su experiencia política se considera clave en los esfuerzos para restaurar la estabilidad, ya que ningún partido tiene mayoría en la Asamblea Nacional.

Se espera que Bayrou sostenga conversaciones con líderes políticos de varios partidos en los próximos días para elegir a los nuevos ministros.

El exprimer ministro Michel Barnier renunció la semana pasada tras una moción de censura provocada por disputas presupuestarias en la Asamblea Nacional y dejó a Francia sin un gobierno funcional.

La estrategia de Macron tiene como objetivo evitar que la líder de ultraderecha Marine Le Pen tenga el poder de “decidir” sobre el gobierno.



## Gobernará David Sánchez a Coacalco con economía estable



ALEJANDRA REYES

David Sánchez Isidoro, presidente municipal electo de Coacalco, afirmó que hace tres años recibió un gobierno con una deuda de más de 600 millones de pesos, entre laudos laborales y juicios mercantiles, además de diversos problemas en servicios.

Sánchez dio a conocer que la administración que continuará es más estable, con servicios en mejoría de funcionamiento, así como mejores en beneficio de la población.

“En la administración que pasó se lograron pagar 400 millones

▲ El presidente municipal de Coacalco, David Sánchez Isidoro, dio a conocer que la prioridad en su próxima administración es la seguridad de los pobladores. Foto Especial.

de pesos. Esto nos dará la oportunidad de hacer un mejor ejercicio administrativo en favor de los coacalquenses”, declaró el edil.

Dio a conocer que, a pesar de las desavenencias, reconoce los objetivos y planes de trabajo que ya realiza con su equipo, para preservar la integridad de los coacalquenses.

“Todavía existen muchas co-

sas pendientes, cómo rehabilitar los parques y áreas deportivas, que quedan pendientes. Con la limitación de recursos que se tuvo se puede hacer todo, pero se tuvo que diseñar un gobierno donde se fueron atendiendo poco a poco las necesidades, como temas de salud, educación y que seguramente se bajará un poco en estas áreas, sobre lo social, como seguir rehabilitando las vialidades”, expuso.

Aclaró que entre sus prioridades está la atención a las áreas deportivas y parques.

“Necesitamos hacer un trabajo integral, que permita cambiar toda la semaforización del municipio, por sistemas de mayor tecnología, con cámaras de vigilancia para monitorear todo lo que circule por ahí”, indicó.

Coacalco vive del comercio y de servicios, también se tiene una pequeña industria que se ha venido desarrollando desde hace 20 años.

Destacó que el territorio es muy pequeño, por eso, se ha desarrollado más vivienda y comercio.

Resaltó que el problema de la inseguridad es nacional, y mientras las autoridades competentes no tomen medidas, será difícil que los gobiernos municipales ataquen el problema, porque la policía municipal solo es preventiva.

“A través del Centro de emergencias recibimos todas las denuncias que existen y tratamos con la policía municipal de dar protección a las personas que lo requieren. Este problema no acabará si no existe una investigación, que se ejerce a través del gobierno del Estado y la federación, para que lo que se desate de esta, se ejecute y detengan a aquellas personas que lamentablemente utilizan estas acciones, para hacer daño y al comercio en general”, detalló el alcalde.

SUMAN TRES BAJAS

## Diputados avalan que secretarios del TEEM funjan como magistrados

### Vigilarán la elección judicial extraordinaria y de autoridades auxiliares para el próximo año

GERARDO GARCÍA

La 62 legislatura avaló que la Secretaría General de Acuerdos del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), funja como magistratura, luego de que se elevaron a tres los cargos vacíos en el organismo autónomo.

De acuerdo con los diputados mexicanos, el TEEM se encargará de vigilar la elección judicial extraordinaria y de autoridades auxiliares en 2025.

La instancia jurisdiccional está integrada por cinco magistraturas; sin embargo, solo dos permanecerán en el cargo, entre ellos, la magistrada Martha Patricia Tovar Pescador y el magistrado Víctor Oscar Pasquel Fuentes.

Quienes dejarán sus funciones, luego de concluir su periodo de siete años, son Leticia Victoria Tavira y Raúl Flores Bernal.

Mientras que en 2021 Jorge Muciño Escalona abandonó el cargo.

En comisiones legislativas y en el pleno de la legislatura local se avaló que la persona titular de la Secretaría General de Acuerdos funja como magistratura, siempre y cuando tenga una antigüedad mínima de seis meses en el puesto, en tanto el Senado de la República realice los tres nombramientos correspondientes, para integrar la totalidad del pleno.

Durante el periodo, el pleno del TEEM nombrará, por mayoría de votos, a la persona que supla al titular de la Secretaría General de Acuerdos.

La iniciativa fue presentada la semana pasada en el Congreso local, aunque ahora el dictamen deberá ser turnado al Ejecutivo estatal para su publicación y promulgación, para su entrada en vigor.

## LAS ÍTACAS

Nosotras, las mujeres

PALOMA CUEVAS

**N**OSOTRAS, LAS MUJERES, las que somos hoy, somos muy distintas de la generación de mi abuela, nacidas en la época de la post revolución, con un México que conocía una democracia a la que poco le duró el gusto.

**SE CREÓ UNA** Constitución civilizada que priorizaba los artículos 3o., 27o. y el 123, donde se establecían las prioridades de la vida: educación, tenencia de la tierra y justicia laboral.

**LAS MUJERES DE** aquella época, la de mi abuela, crecieron con miles de yugos y miedos, ya con un partido hegemónico en el poder y en plena construcción del andamiaje machista que habría de definir el lugar de las cosas en nuestro mundo. La educación dando siempre el privilegio a los hijos varones, las hijas a la escuela comercial o la de maestras

por el MMC (Mientras Me Caso), sin pensar en que ellas deseaban desarrollo profesional en otras áreas.

**QUÉ DECIR DE** la justicia laboral, a muchas mujeres en el campo se les sigue pagando la mitad de lo que ganan los hombres por una labor similar. Menos aún mencionar a la tenencia de la tierra, cuasi impensable hasta la cruzada emprendida en el sexenio anterior cuando, desde el Inmujeres Nadine Gasman, Anabel López y compañía lograron regularizar la tenencia de la tierra de mujeres rurales y originarias con casi 13 mil expedientes, gracias a los que accederán a un derecho llave, poder llamar suyo al espacio que habitan.

**LUEGO VIÑO LA** generación de mi madre. Las mujeres nacidas tras la Segunda Guerra Mundial. Entre más cercanas a ella más flaquitas, chiquitas y desnutridas por la mala alimentación. Al paso del tiempo, grandotas y bien comidas, esas mujeres de los sesenta y setenta, aquellas que usaron por primera vez la minifalda, para escándalo de unos y deleite descarado de otros, precursoras del bikini y del reconocimiento de sus cuerpos, pioneras del uso de las píldoras anticonceptivas. Esas, las que salieron a las calles a protestar en el '68 y que nos dijeron, a sus hijas, que podríamos lograr lo que nos diera la

gana, que trataron de lograrlo todo: la carrera, el amor, la familia, los hijos, la casita con buzón, perro hermoso y ¡lotería! A costa de ellas.

**ESAS MUJERES QUE** lucharon a favor de su autonomía física, sin lograrla, las que legaron el levantar la voz, el atrevernos a desempeñar las profesiones que antes estaban prohibidas, las que nos enseñaron el concepto de multitask. Las que nos mostraron que todo se cura con Vick, Vitacilina y el amor de mamá; aunque muchas de esas mamás trabajaran todo el día, a pesar de las brutales brechas laborales de hasta 40% menos, con relación a los hombres, que desempeñan labores similares.

**AHORA ESTAMOS NOSOTRAS,** las niñas que perdieron la inocencia cuando aprendimos a ponerle nombre a los abusos y a levantar la voz de una y mil maneras. Ahora sabemos nombrarlo todo: micromachismos, manspliar,

**FE-MI-NI-CI-DIO, SORORIDAD, PRIMAVERA** Violeta, #MeCuidanMisaAmigas, #SiMeMatan, #NiUnaMenos, #NiUnaMás.

**SABEMOS LO QUE** son las Madres Buscadoras. Las queremos, respetamos y admiramos, aunque, en secreto, nos mo-

rimos de miedo de que algún día nuestras madres deban salir pala y pico en mano, a cumplir con esa dolorosa labor o de convertirnos en una madre sin noticias de nuestros hijos. Así las estadísticas y las realidades que nos laceran mientras nos siguen faltando 120 mil.

**HOY SOMOS RESULTADO** de la Conferencia de Beijing, de Belem Do Para, de las leyes para vivir una vida sin violencia, de las alertas de violencia de género y una contracultura de chavas que hacen pastelitos en TikTok e Instagram, mientras se disfrazan de esposas de los años cuarenta. ¡Así es. Como lo leyeran, nuestras hijas y las hijas de nuestras amigas, se disfrazan de nuestras abuelas!

**MUJERES JÓVENES QUE** cuestionan enojadas: ¿quién les dijo que queríamos la liberación femenina? ¡Estamos doble y triplemente esclavizadas con cuarenta horas extras de trabajos domésticos!

**LOS TEMAS EN** la agenda de hoy son la autonomía de nuestras cuerpos, 18 estados en México que han despenalizado el aborto. El recuento sigue. No somos ni por equivocación las que fuimos...

50 EXTRABAJADORES EXIGEN PAGOS PENDIENTES

# Alcanza Toluca 579 expedientes laborales

En tres años, la administración municipal tiene casi el mismo número de conflictos laborales que los acumulados en 12 años

AURA MORENO

En los últimos tres años, la actual administración municipal de Toluca sumó 579 expedientes laborales radicados ante el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA), solo 70 menos que los acumulados entre 2009 y 2021, casi el total de expedientes radicados en 12 años, afirmó el

► La Comisión Edilicia de Conflictos Laborales solicitó información para saber cuántos casos todavía puede resolver la actual administración municipal  
Foto Especial

alcalde de Toluca, Juan Maccise. “Hay expedientes laborales radicados ante el TECA, 650 correspondientes a los años



2009-2021 y 579, a los años 2022-2024”, aseguró durante la presentación del informe relativo a la relación mensual de litigios laborales.

El regidor Mario Cardoso, explicó que la Comisión Edilicia de Conflictos Laborales solicitó información detallada sobre cuántos casos se han resuelto y

el número de demandas que se pueden resolver antes de que abandonen el gobierno municipal en próximos días.

“Para que ya no estén viniendo los trabajadores, que sepan cuál es la realidad y qué es lo que va a pagar esta administración, tengo entendido por información presentada que se va a hacer el último pago de estas obligaciones en los próximos días”.

Con la llegada de la actual administración municipal se reportaron despidos masivos, en el primer año fueron cerca de mil 352 bajas por diversos motivos, al tiempo que re-contrataron a mil 952 servidores públicos, según ha informado la Dirección General de Administración y Servicio Público.

Estos despidos han sido señalados públicamente por los afectados, señalando que no respetaron sus derechos laborales, muchos de ellos no han recibido el pago de sus prestaciones.

Este año, un grupo de 50 extrabajadores emprendieron acciones legales para solicitar un amparo por pagos pendientes, muchos de ellos, se encuentran en condición de retiro por años de servicio y por enfermedad.

## En la capital pagan menos impuestos por inconformidad de la ciudadanía

AURA MORENO

La mala ejecución y la falta de transparencia del Ayuntamiento de Toluca generó desconfianza e incertidumbre entre la población lo que se refleja en la negativa de pagar impuestos y una disminución de la recaudación municipal, afirmó el regidor, Mario Cardoso.

Consideró que frente al cierre de la administración, muchos enfrentan incertidumbre por los malos manejos que se observan en diversas áreas del ayuntamiento, por lo que llamó a la Contraloría Municipal a perseguir cualquier irregularidad, ya que la omisión no lo exime de la responsabilidad jurídica correspondiente.

“El trabajo de la Contraloría es enfocarse en temas que nos traen ‘entre la espada y la pared’, como que los recursos se usen como debe ser, que paguemos nuestras obligaciones y deudas y que no dejemos sin ejercer y perder recursos estatales y federales”.

Detalló que parte del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) y de los rubros federales de se-

guridad pública como el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun) y el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAISUM) pueden no ejercerse.

Consideró preocupante cómo se realizará la entrega-recepción de las obras públicas aprobadas en el programa de obra anual, ya que actualmente en la cuenta bancaria municipal hay más de 100 millones de pesos sin ejercer del FAISUM aunque en 15 días termina la administración.

“Les recuerdo que si no los ejercemos Toluca perdería ese recurso y creo que no estamos para darnos el lujo de regresar dinero cuando es lo que más nos hace falta para atender las problemáticas que laceran a Toluca, sin dejar de mencionar que sería una irresponsabilidad de esta administración”.

Reconoció que se trabaja en el tema bacheo en colonias como Independencia, Científicos, Sauces, Paseo Quetzales, Paseo las Haciendas, San Mateo Otzacatipan, en Independencia, Rayón, entre otras, pero en las últimas semanas no han identificado presencia de las brigadas

## Realizan toma de nota al Comité Ejecutivo Estatal del SMSEM



BRIAN PRADO

Se llevó a cabo la toma de nota del Comité Ejecutivo Estatal del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) con el propósito de otorgar legitimidad y certeza jurídica a la representación sindical que encabeza Jenaro Martínez Reyes.

El documento oficial acredita a la dirigencia sindical ante las autoridades correspondientes, permitiéndole actuar en nombre de la base magisterial. Durante el acto, Jenaro Martínez Reyes, Secretario General del SMSEM, destacó

► Al cumplir el protocolo, los dirigentes del SMSEM dieron legitimidad y certeza jurídica a la representación sindical  
Foto Especial

la trascendencia de la toma de nota para el sindicato y sus agremiados.

“Esta toma de nota nos da la seguridad y legitimidad para representar a la base magisterial, es un documento de gran importancia para el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México, que recibimos con el firme propósito de dar certeza a la base magisterial, de la gestión

de sus necesidades para fortalecer el desempeño de sus labores docentes”, afirmó.

Martínez Reyes y subrayó el compromiso del sindicato con la política educativa del gobierno estatal.

“Desde la fraternidad escucharemos y unidos trabajaremos impulsando el proyecto educativo de nuestra gobernadora para resolver las necesidades e intereses de los maestros, en beneficio de los niños y jóvenes mexiquenses, así como del colectivo de maestros y la sociedad de nuestro estado”, agregó.

La toma de nota es un requisito indispensable para el funcionamiento legal de los sindicatos, ya que certifica a sus dirigentes ante las autoridades laborales. Con este acto, el SMSEM garantiza la continuidad de su gestión y la representación de sus más de 100 mil agremiados.

Por su parte, el titular de la Secretaría del Trabajo del Estado de México, Norberto Morales Poblete, señaló la relevancia de este proceso en el contexto de la relación entre el gobierno estatal y las organizaciones sindicales.

“Este acto reivindica la lucha del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México, el gobierno de la muestra es un gobierno comprometido con las demandas de la clase trabajadora. Sabemos que el desarrollo de las organizaciones sindicales no solo es necesario, sino también imprescindible para consolidar el proceso de transformación que demanda nuestra nación”, declaró.

Morales Poblete reconoció la importancia del papel de los maestros en el nuevo modelo educativo promovido por la cuarta transformación, destacando su contribución a la transformación educativa nacional.



CONFÍA EL EJECUTIVO EN EL APOYO DE LA LEGISLATURA

# Delfina Gómez envía Paquete Fiscal de 2025 por 388 mmdp; crece 2%

La propuesta de presupuesto para 2025, contempla 12% más en programas sociales y una reducción de 7 mil 700 millones de pesos por el IMSS-Bienestar

GERARDO GARCÍA

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez propuso un Paquete Fiscal 2025 por 388 mil 551 millones de pesos, con aumento en los rubros de política social, seguridad, agua, movilidad, campo y apoyo a municipios que deberá ser analizado y aprobado a más tardar el

## Secretaría del Bienestar detiene 53 mdp de programas sociales

A unas semanas de cerrar el año la Secretaría del Bienestar del Estado de México no ha ejercido 53 millones de pesos destinados a programas sociales, los cuales presentan cero avance, de acuerdo al último informe mensual de la dependencia.

Se trata de los Programas de Desarrollo Social "Desarrollo Indígena con Bienestar" y "Jóvenes con Bienestar" a los que se les aprobaron al inicio del año en curso 17 millones de pesos y 36 millones de pesos respectivamente.

De los siete programas a su cargo, ninguno ha alcanzado 100% de las metas establecidas, ni ejercido la totalidad del recurso asignado, el de mayor avance es Mujeres con Bienestar, el cual cuenta con 96.7% de avance igual a 7 mil 861 millones 655 mil pesos ejercidos.

Le sigue Alimentación para el Bienestar con 91.52%, es decir mil 991 millones 331 mil 600 pesos usados; Bienestar Cultura Indígena con 89.28%, con 5 millones 222 mil pesos; Servir para el Bienestar con 65.24% de avance con 9 millones 785 mil 261 pesos.

Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad permanente lleva 50% igual a 720 millones 559 mil 350 pesos, mientras que el más retrasado es Niñez Indígena con 46.44% igual a 29 millones 999 mil 410 pesos. Al programa Mujeres con Bienestar, que cuenta con el mayor avance, se le aprobó un presupuesto de 8 mil 125 millones, con el cual se estima beneficiar a 650 mil mexiquenses en condición de pobreza con un pago bimestral de 2 mil 400 pesos. Hasta septiembre se ejercieron 7 millones 850 mil 705 pesos.

Aura Moreno

próximo jueves 19 de diciembre por el Congreso Local.

La propuesta presenta un incremento de apenas 2% respecto al que se ejerció en 2024 que fue de 377 mil 935 millones de pesos.

Los secretarios General de Gobierno y de Finanzas, Horacio Duarte Olivares y Óscar Flores Jiménez, respectivamente, entregaron el proyecto a los presidentes de la mesa directiva del Legislativo, Maurilio Hernández González, y de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez.

Duarte Olivares expresó que hay confianza en el Legislativo, para revisar, analizar y aprobar lo antes posible dicho instrumento en beneficio de los más de 17 millones de mexiquenses.

Manifestó la disposición del gobierno estatal para que junto a Finanzas se trabaje en coordinación con el Legislativo local.

Detalló que la propuesta refuerza el tema social, sin deuda, y donde se alinean los proyectos y programas al Plan de Desarrollo Social 2023-2029, que se apuesta a la colaboración, garantiza la operación de los poderes del estado, y recursos suficientes para los municipios.

El secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez expresó que la propuesta del Paquete Fiscal 2025, refrenda la austeridad y el compromiso de justicia social, bienestar y desarrollo sostenible.

Aseguró que también refuerza una economía responsable y de crecimiento con justicia social, acciones de transparencia como eficiencia del gasto para reducir la

desigualdad, 12% en incremento en programas sociales, así como servicio de agua, movilidad, campo y apoyo a municipios.

Afirmó que contempla una estrategia de ahorro, que se aplicará a la atención de las necesidades sociales de los grupos de alta vulnerabilidad, inversión en infraestructura prioritaria como vías de comunicación, campo y cobertura de internet.

Flores Jiménez destacó que no hay decrementos en los sectores de alta prioridad, como el caso de seguridad que crece en mil 568 millones de pesos, no obstante confirmó que decrecieron en 7 mil 700 millones de pesos por el IMSS-Bienestar y buscan recuperar recursos de 2 mil 700 millones de pesos por el esquema Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone) en educación.

El funcionario estatal aclaró que no hay ninguna disminución para los organismos autónomos, pero para el caso del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se propone mil 710 millones de pesos en lugar de mil 842 millones de pesos.

El presidente de la Jucopo, José Francisco Vázquez Rodríguez, adelantó que la próxima semana iniciará el análisis del Paquete Fiscal 2025 al instalarse las comisiones, y a más tardar el jueves 19 de diciembre se determinaría y votaría.

Vázquez Rodríguez estacó que no habrá endeudamiento ni se crearán nuevos impuestos, aunque los que existen tendrán una actualización respecto a la inflación, pero nada que dañe a los bolsillos de los mexiquenses.

El paquete no prevé recursos para la elección del Poder Judicial; habrá recorte en el IEEM

GERARDO GARCÍA

La propuesta del Paquete Fiscal 2025 ingresada a la Legislatura local, no prevé recursos para la organización de la elección judicial del 1 de junio, e incluso plantea un monto menor al presupuesto para el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez y el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez coincidieron en señalar que dado que aún no se ha dictaminado sobre las leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial de la entidad, tampoco se ha contemplado un monto exacto para realizar la elección de jueces y magistrados del estado.

Cabe recordar que una vez que entre en vigor la reforma judicial aprobada el 10 de diciembre, los legisladores locales deberán integrar y aprobar durante enero, las leyes secundarias y reforma al Código Electoral, para establecer atribuciones y plazos, pues el inicio del proceso para la renovación de los miembros del Poder Judicial de la entidad será en febrero.

Vázquez Rodríguez admitió que aún no se presupuesta el recurso para la elección para 145 personas juzgadoras, 30 magistrados y 114 jueces, porque tienen pendiente

reformular la ley electoral.

Aclaró, sin embargo, que se prevé que en su momento el árbitro y tribunal electoral, hagan la solicitud de ampliación del presupuesto, como ocurre cuando hay elecciones extraordinarias.

"Todavía no está presupuestada porque no se conoce la elección, no sabemos el número, quién, cuándo, de ahí se va a determinar el presupuesto que haga el Instituto Electoral para esta elección. Como es una elección extraordinaria no la podemos presupuestar y dejarlo como un incremento o un anexo", expresó.

Y añadió "tenemos que esperar que sea constitucional (la reforma judicial), pedirlo en este momento no podemos, pero sí podemos solicitar después un incremento".

Indicó que la ampliación presupuestal para la elección extraordinaria de jueces y magistrados, plantearía una serie de reconducciones.

Óscar Flores, secretario de Finanzas, detalló que el Paquete Fiscal, destinará al IEEM solo mil 700 millones de pesos.

El recorte que sufrirá el organismo es significativo en comparación al monto que solicitó, que fue de mil 858 millones 842 mil 708 pesos.

La razón del recorte, aclaró el funcionario es que, se prevé que 2025 sea un año no electoral para el Estado de México.

▼ Se realizó la entrega del Paquete Fiscal 2025 en la Cámara de Diputados del Estado de México. Foto Emilio Varela



FISCALÍA INVESTIGA LAS 13 DEFUNCIONES

## Supervisan los hospitales donde murieron menores por *Klebsiella oxytoca*

IMSS-Bienestar reporta que alrededor de 35 pacientes en los nosocomios públicos estuvieron en riesgo; en el privado realizaron protocolos similares al de COVID-19

GERARDO GARCÍA

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) emprendió las primeras diligencias e inspecciones en los hospitales públicos, sumado a uno privado, involucrados en la investigación de la muerte de 13 bebés por la bacteria *Klebsiella oxytoca* ante el suministro de soluciones intravenosas de nutrición parenteral de productos hospitalarios.

El despliegue por parte del Ministerio Público, policías de investigación y peritos en diversas especialidades, ocurrieron durante la mañana del viernes en los hospitales Del Niño, Mónica Pretelini Sáenz y el de Ginecología y Obstetricia, en Toluca.

Las diligencias tuvieron el propósito de realizar la revisión de los expedientes clínicos, conocer los protocolos internos y la ruta interna de distribución de los medicamentos.

Médicos y enfermeras que estuvieron involucrados en los casos que ahí se atendieron, fueron entrevistados.

Dentro de la investigación se desprende que los 13 decesos ocurrieron en los hospitales públicos, pues en el de carácter privado activaron protocolos similares a la emergencia de COVID-19, para aislar, salvar al paciente y cortar la cadena de contagio.



### Despliegue de la Fiscalía

Alrededor de las 9:00 horas del viernes inició la primera diligencia en el primer piso del Hospital Mónica Pretelini, ubicado en Paseo Tollocan, en Toluca. Arribaron alrededor de 30 elementos de la Policía de Investigación (PDI).

El segundo en ser visitado fue el de Ginecología y Obstetricia. El último correspondió al Del Niño.

De acuerdo con el IMSS-Bienestar, tan sólo en el Mónica Pretelini hubo cuatro casos confirmados y una defunción derivado de la bacteria *Klebsiella oxytoca*, pero hubo otros 35 pacientes expuestos.

En ninguno de los casos se tuvo previsto la clausura de las instala-

El brote por la bacteria se registró en tres hospitales públicos y uno privado, de acuerdo con la información, todo derivado del uso de alimento vía intravenosa.

Foto Gerardo García.

ciones, ni detener a algún integrante del personal médico o sanitario, solo se contemplaron los trabajos de campo por parte de los peritos.

Las autoridades mexiquenses y federales reconocieron que de los 17 casos de fallecimientos que se registraron en tres estados del país, 13 pertenecen al Estado de México, la mayoría de ellos bebés prematuros.

## Se presentaron pocos incidentes durante festejos guadalupanos

GERARDO CARMONA/ MIGUEL GONZÁLEZ

Tras las fiestas conmemorativas en honor a la Virgen de Guadalupe el pasado 12 de diciembre, la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) dio a conocer que se registraron pocos incidentes en la entidad.

En Nezahualcóyotl una camioneta atropelló a cinco personas; cuatro fueron atendidas en el lugar, mientras que una fue trasladada a un hospital para su atención médica. El conductor fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público.

También una menor fue reportada como extraviada en una peregrinación que circulaba sobre avenida Ferrocarril, esquina con Del Peñón, en la colonia Ciudad Lago, cerca de la caseta de la autopista Peñón Texcoco, por lo que elementos de la Policía Municipal y de la SSEM implementaron un operativo de búsqueda de la pequeña de 12 años de edad, que horas después fue localizada, de acuerdo con declaraciones de la madre de la menor.

En Ixtapaluca, una camioneta en la que viajaban diez peregrinos provenientes de Chiapas fue impactada por un tractocamión cuando circulaba por el kilómetro 49+500 a la altura de la comunidad Manuel Ávila Camacho.

Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) confirmó que en el accidente no hubo pérdidas humanas y los lesionados fueron trasladados al Hospital de Especialidades de Polanco, al momento no hay reporte de su estado de salud.

En Ecatepec, un vehículo atropelló a una mujer que cruzaba la avenida Nacional, a sólo unos metros de un puente pe-

tonal y el semáforo, lo que quedó evidenciado en videos que se difundieron en redes sociales. Tras el accidente, un peregrino agredió el auto que arrolló a la mujer e incitó a otros feligreses que llevaban una Virgen de Guadalupe en procesión a vandalizar el auto.

En Tlalneptla, cuatro personas, entre ellos dos menores de edad, sufrieron quemaduras al manejar pirotecnia sobre la avenida Primero de Mayo y San Andrés Atoto, en la colonia 21 de Marzo. Las quemaduras no fueron graves y paramédicos los atendieron en el lugar.

En Tecámac, explotó la pirotecnia que trasladaba una camioneta cuando circulaba sobre la carretera México-Pachuca, a la altura de la comunidad de Ozumbilla, lo que provocó la alarma de la gente. El accidente dejó tres personas lesionadas, que fueron atendidas por paramédicos de Protección Civil Municipal.

La camioneta era parte de un contingente de peregrinos que se trasladaban desde Tizayuca, Hidalgo rumbo a la Basílica de Guadalupe.

En San José del Rincón, ubicado en la zona norte noroeste del Estado de México, se registró la caída de un castillo con pirotecnia que se usaría en los festejos a la Virgen de Guadalupe, sobre un grupo de niños que jugaban muy cerca de la estructura de madera, seis de ellos resultaron lesionados y tuvieron que ser trasladados en ambulancia a hospitales de la región por elementos de Protección Civil Municipal. El lugar fue resguardado y una vez que se apuntaló correctamente la estructura, continuaron con los festejos guadalupanos.

## Dan de baja a policías de Nezahualcóyotl

MIGUEL GONZÁLEZ

El presidente municipal de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Rebollo, dio a conocer que 25 policías de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito del municipio fueron dados de baja de la corporación durante este 2024 por haber incurrido en diversas faltas, de ellos, cinco fueron puestos a disposición por cometer diversos ilícitos.

Luego de entregar estímulos económicos y reconocimientos del Programa de Recompensas a más de mil elementos, por detenciones destacadas, acciones humanitarias y buen desempeño, correspondientes al segundo semestre de 2024, el alcalde reconoció que, aunque hay avances importantes en seguridad,

aún falta mucho por hacer, para abatir los índices delictivos.

Se pronunció a favor de las políticas públicas encaminadas a prevenir y erradicar la corrupción y los actos ilícitos cometidos por funcionarios públicos, en especial aquellos encargados de brindar seguridad a la población, como el operativo *Enjambre*, en el que efectuaron las fuerzas federales y estatales en diversos municipios el pasado noviembre.

“Tenemos como ejemplo el operativo *Enjambre* que hoy está llegando a municipios bajo un mecanismo de supervisión, sanción y seguimiento de todas las conductas ilícitas en las que están involucrados servidores públicos”, manifestó.

Agregó que en el caso de la policía de Nezahualcóyotl, el director de

la policía tiene la indicación de sancionar e imputar a elementos que incurran en actos ilícitos; muestra de ello es que este año se llevaron a cabo cinco procesos penales en contra de expolicías.

Mencionó que una de las estrategias implementadas por la policía municipal para conocer el desempeño de sus efectivos es consultar a los vecinos por cuadrante y por sector, reconocer qué es lo que la gente pide y opinar a través de reportes, denuncias y sugerencias.

“Más allá de lo que la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana nos diga, estamos generando mecanismos de identificación ciudadana para tener un diagnóstico de qué debemos de seguir haciendo y ajustando en cada cuadrante”, puntualizó.



El cuerpo policiaco de Nezahualcóyotl fue distinguido por prácticas que benefician a la población; mientras que 25 elementos fueron dados de baja. Foto Miguel González



SE CARACTERIZA POR LA REBELDÍA CREATIVA

# Rvmdon deja fiestas clandestinas para ir a festivales internacionales

Sus producciones se basan en drops de *dubstep*, *breaks* de trap y tintes de *riddim* con un diseño sonoro único

BRIAN PRADO

La música electrónica es cada vez más competida en el mundo. Las oportunidades para producir en el género son escasas; sin embargo, eso no ha sido obstáculo para Rvmdon, DJ y productor mexicano que se ha presentado en recintos nacionales e internacional con la propuesta musical a través de la perseverancia, ingenio y visión clara artística.

Nacido en la Ciudad de México, apasionado de la música, rebelde, creativo e ingenioso, desde niño supo que había algo diferente en él. Gracias al apoyo de su familia, quien lo impulsó incursionar en la música, pero no en la electrónica; supo que marcaría la diferencia.

“Desde muy chico he sido muy apegado a la música en diferentes estilos y géneros. La verdad es que el *dubstep* y el *bass music* en general no son algo muy común en México. No me gustaba la electrónica, menos estos estilos que no son muy conocidos, pero sí era muy fan del rock y el metal, incluso quería ser guitarrista desde más chico”, comentó.

Fue a los 10 años cuando acudió a clases de guitarra, pero un año después, un momento fortuito cambiaría su destino.

Junto a su madre, fan de la música electrónica, asistió a un

concierto de DJ Tiësto en la Arena Ciudad de México. Aunque tenían boletos para la grada, lograron colarse a la zona VIP. Desde esa cercanía con el escenario, la semilla del interés por la música electrónica germinó.

“La que sí ha sido fan de la electrónica de toda la vida es mi mamá. Ponía discos de Tiësto, Dash Berlin y otros. Ni les ponía atención. En esa época era de esas personas que solo escuchaba metal. Me acuerdo que acompañé a mi mamá a ver a Tiësto. Ahí comenzó la espinita, porque ver a una sola persona llenar ese escenario estuvo *cool*”, compartió.

Como amante de la música, usaba sus tiempos libres para ver conciertos por internet, fue así que se encontró con un *live* de Daft Punk, el género lo cautivó.

A los 11 años aprendió a ser DJ profesional, acudió a una escuela en la que solo practicaba con vinilos, técnica clásica que no se alineaba con su visión de futuro. Aprendió a su manera, en su entorno, en el barrio de Santo Domingo. La calle fue su auténtica escuela.

“Les comenté a mis papás y me apoyaron. Siempre me han apoyado. Solo fui a clases como tres meses, porque la escuela a la que iba solo enseñaba con vinilos. Yo vivía en Santo Domingo y se hacían muchos eventos clandestinos

de electrónica. Tenía unos 13 años cuando comenzaba a salir. Pedía que me dieran chance de tocar, pero nadie lo hacía. Recuerdo que una vez llegué muy triste con mis papás, porque nadie me quería meter a sus eventos y me alentaron a que yo hiciera los míos para ponerme como estelar. Así lo hice y poco a poco, empecé a tocar”, recordó.

La práctica, consejos de otros DJ, un controlador Denon que le regaló su madre y horas extensas de búsqueda fueron los cimientos de una carrera llena de rebeldía creativa.

## Adió clandestinidad, hola nuevos públicos

A los 17 años dejó las tocaditas clandestinas. Cambió su nombre artístico y se enfocó en la producción musical, no solo quería ser un DJ, sino un artista completo.

DJ Dizzo fue uno de sus maestros, tenía que trasladarse a Nezahualcóyotl para recibir las enseñanzas. Sabía que la disciplina sería su mejor aliada.

“Entre los 17 y 18 años quise dar una evolución a mi concepto. Dejé los eventos clandestinos, cambié mi nombre artístico, cambié todo por completo. Mi sueño siempre había sido ser un artista, más que solo un DJ, y sabía que para eso tenía que meterme a hacer música.

Empecé a tomar clases de producción; me tocaba ir hasta Neza. Al principio tocaba *house* y *tech house*, después me empezó a gustar el *bass house* y de ahí el *trap* en electrónica. Mis papás pagaban una clase por quincena y yo trataba de absorber todo lo que podía”, apuntó.

La nueva etapa requería de la transformación no solo de nombre, sino de elementos visuales. Creó un personaje, El dadito, que representa lo aleatorio, con su nombre artístico. Así sería el siguiente paso: el público lo reconocía.

“Hasta ahora ha sido así: sacar música y mostrársela a la gente. He evolucionado sacando más contenido. Antes solo sacaba una canción y se la mostraba a mis amigos.

Las oportunidades me las he buscado, porque me metí a un género con un *target* más cerrado. Las oportunidades se dieron en el momento en que empecé a crear contenido, y eso ha sido a partir de hace unos tres años”, compartió.

## Medusa Festival, su consolidación en el 2018

La gran prueba llegó en 2018, cuando fue invitado a participar en el Medusa Festival, un evento de origen español que tuvo dos ediciones en Puebla. Aunque se trató de un escenario pequeño, la experiencia fue reveladora. Rvmdon supo que su objetivo debía ser uno más grande: tocar en el Electric Daisy Carnival (EDC) de México, uno de los festivales de música electrónica

más importantes del mundo.

“Lo de los festivales creo que se dio por no dejar de hacer música. Meterme a hacer contenido para redes sociales es una de las mejores decisiones que he tomado en su momento, porque cuando eres artista independiente te tienes que volver un pulpo: tienes que ser tu propio mánager, publicirrelacionista y diseñador. Alguna vez estuve en una junta con agentes de DJ internacionales y hubo un *feedback* al proyecto donde me quedó claro que el concepto es muy importante”, recordó.

Fue invitado a realizar un *back to back* con el DJ Bagha, después de haber vivido una experiencia no grata en Puebla.

“La primera vez que toqué en EDC fue con Bagha. Al siguiente año no toqué, pero este 2024 fue la primera vez que me tocó estar en un escenario solo. Fue en Wasteland, el tercer escenario más grande. Fue una cerecita en el pastel porque es un escenario al que yo iba como público. Me tocó en los primeros horarios y, la verdad, no iba con mucha expectativa, pero se llenó el escenario con gente que llevaba playeras del dadito”, apuntó.

Tras el EDC, Rvmdon se presentó en Argentina, su show reunió a 700 personas, y la energía del público confirmó que su proyecto comenzaba a consolidarse; también en Colombia.

2024 ha sido el mejor año de su carrera, toda vez que artistas internacionales le han dado presencia en escenarios fuera de México a través de sus producciones.

“Siento que este año ya se empezó a consolidar más el proyecto. Hasta la fecha sigo tomando clases de producción, ahora a lo mejor con artistas más grandes. Vamos a hacer ya una gira por México que comienza este sábado. Se llama *Viva La Raza*, porque ese también es el nombre del EP que acabo de sacar en septiembre. Ahí combiné estilos mexicanos con *dubstep*. La imagen es el dadito, pero combinado con Eddie Guerrero personificado, porque a mí me gusta mucho la lucha libre”, compartió.

El tour recorrerá al menos 10 ciudades mexicanas, con la meta de internacionalizarse, para que la gira se extienda a otros países a partir de abril de 2025, por lo que ya ha comenzado a trabajar en ello.

◀ El DJ mexicano Rvmdon ha participado en diversos festivales y eventos como: EDC México 2022, Medusa Festival 2018, Stingray Festival 2019, Mad House by A Records, Holi Dance of Colours 2019, entre otros. Foto Especial.



**Vitral**  
El  
presupuesto  
siempre  
termina con  
un sube y  
baja.

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

# La Jornada

Estado de México



SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2024

COLUMNAS

LAS ÍTACAS

Paloma Cuevas

P.3



7 500464 592606

## Arrojan desperdicios infecciosos en parque de Cuautitlán Izcalli

● El Parque Central es usado como basurero clandestino

● Piden apoyo a las autoridades para evitar su destrucción

● Afectados denuncian que el Ayuntamiento sabe del tema

● Damnificados exigen que especialistas intervengan

MIRIAM VIDAL/P.2

## Producción musical que da la vuelta al mundo



▲ El DJ mexicano Rvmdon tendrá diversas presentaciones en ciudades de México, así como de otros países. El también productor ha forjado una carrera sólida desde que tenía 11 años, gracias al apoyo de su familia. Da a conocer sus intereses, aprendizajes y retos en la música electrónica durante 2024, además de la gira

que realizará por 10 ciudades del país, así como los proyectos que tiene para el próximo año, entre ellos, tocar en los festivales más importantes como el EDC Las Vegas, en Rampage, Bélgica o en Lost Lands, el evento más importante del dubstep en el mundo.

Foto Especial/Brian Prado./P.7

## Diputados avalan que TEEM vigile elecciones de 2025

● El organismo se encargará de atender la elección judicial extraordinaria y de autoridades auxiliares para el próximo año; el responsable deberá permanecer, al menos, seis meses en el cargo.

GERARDO GARCÍA/P.3

## Dan de baja a 25 policías por diversas faltas en Nezahualcóyotl

● El presidente municipal, Adolfo Cerqueda Rebollo, dio a conocer que cinco elementos fueron puestos a disposición por cometer diversos ilícitos, los demás enfrentarán otros procesos.

MIGUEL GONZÁLEZ/P.6